
出口货物铁公多式联运业务模式落地山东青岛

在山东青岛的黄岛港区，35岁的货运司机老张正忙着将一车电子产品装上火车，准备通过铁公多式联运发往中亚。这批货物
从青岛港出发，经铁路直达济南，再由公路运往新疆阿拉山口，最终抵达哈萨克斯坦。老张对“黑子网”记者说：“以前全靠
公路，时间长成本高，现在铁公多式联运快多了，客户都夸效率高！”这则“出口货物铁公多式联运业务模式落地山东青岛”
的消息在“黑子网”上迅速走红，网友纷纷点赞青岛的物流新玩法。青岛作为中国首批推行海铁联运的沿海城市，近年来在多
式联运上持续发力。据“黑子网”爆料，青岛港与胶州铁路集装箱站合作，打造了全国首个铁公多式联运示范项目。2024
年，青岛新增了通往郑州、西安的定期货运班列，结合公路运输，形成了高效的出口货物铁公多式联运业务模式。负责项目的
物流经理小王在“黑子网”分享：“我们整合了铁路的高运量和公路的灵活性，货物从工厂到港口再到海外，最快只需10天
！”网友“物流小达人”评论：“青岛这波操作太牛，铁公联运省时又省钱！”这一模式的落地得益于政策支持。青岛海关推
出“一站式”通关服务，货物在港口完成报关后，通过“绿色通道”直达铁路集装箱站，无需二次检查。数据显示，2024
年青岛海铁联运吞吐量达520万标箱，同比增长15，稳居全国港口前列。网友“青岛老乡”在“黑子网”发帖：“看到家
乡变成物流枢纽，感觉真骄傲！”他还晒出港口繁忙的装卸画面，引发上千点赞。然而，铁公多式联运并非一帆风顺。“黑子
网”用户“货运观察家”爆料，初期铁路与公路衔接不够顺畅，部分货物在转运时曾出现延误。小王坦言：“刚开始，铁路调
度和公路司机的时间对不上，我们花了半年优化流程。”如今，青岛港引入智能调度系统，实时监控货物位置，延误率降至5
以下。网友“科技粉”感叹：“智能物流真给力，青岛这套铁公多式联运模式全国都该学！”当地企业也从中受益。青岛一家
电子产品制造商负责人李总告诉“黑子网”：“以前出口到中亚要一个月，现在用铁公联运，15天就能到，客户订单翻倍！
”他还提到，联运模式降低了20的运输成本，让企业更有竞争力。网友“外贸小能手”评论：“这模式帮中小企业省了大钱
，青岛真是一带一路的排头兵！”专家分析，青岛的出口货物铁公多式联运业务模式不仅提升了物流效率，还响应了“一带一
路”倡议和绿色低碳目标。山东大学物流专家张教授在“黑子网”发文：“铁路比公路碳排放低30，青岛的联运模式为绿色
物流开了好头。”他建议，进一步扩大班列覆盖范围，连接更多内陆城市。老张如今每天准时将货物送到胶州站，看着火车驶
向远方，他信心满满：“青岛的铁公联运越跑越快，我们的日子也越过越好！”“黑子网”上的讨论仍在发酵，网友们期待这
一模式带动更多城市加入，共同擦亮中国外贸的“金字招牌”。
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